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вадим КРАСНОСЕЛЬСКиЙ, 
Председатель
верховного Совета

От имени Верховного Совета Приднестровской Мол-
давской Республики и от себя лично сердечно поздрав-
ляю вас с прекрасным весенним праздником – Между-
народным женским днем 8 Марта!

Сегодня женщины чувствуют себя уверенно во мно-
гих сферах нашей жизни: в политике, экономике, на-
уке, культуре, спорте. Вы на равных с мужчинами са-
моотверженно трудитесь, добиваясь больших профес-
сиональных высот, преумножая успехи и достижения 
нашей республики, при этом не забываете сохранять, 
оберегать тепло и уют домашнего очага.

В Приднестровской Молдавской Республике особен-
ные женщины, в вас воплощение жизненной стойкости 
и нежности, хрупкости и отваги, выдержки и чуткости. 
Вы поддерживаете нас, как в трудные минуты станов-
ления нашей республики, так и в мирные будни, вы 
всегда рядом, разделяя с нами все радости и невзгоды, 
помогаете нам верить в свои силы, а ваши милые гла-

за и улыбки вдохновляют на благородные поступки и 
грандиозные подвиги.

Уверен, благодаря вашему обаянию, красоте, сердеч-
ному теплу и очарованию вся наша жизнь наполняется 
светом и добром, вы приносите в этот мир радость, гар-
монию и спокойствие. 

В этот день в каждой семье прозвучат слова благо-
дарности за материнскую ласку и женскую мудрость, 
за неиссякаемую нежность и понимание. Пусть ваши 
достоинства не остаются без внимания не только в 
праздники, а ваш труд всегда будет вознаграждён по 
заслугам, и каждую минуту вас окружают тепло и за-
бота ваших любимых, родных и близких.

Искренне желаю вам счастья, любви, здоровья, 
всегда быть самыми красивыми, исполнения всех за-
ветных желаний, оптимизма, жизненной стойкости и 
уверенности в себе. Будьте всегда любимы и счаст-
ливы!

Дорогие женщины!

Официальное приглашение посе-
тить с визитом российскую столицу 
Председатель Верховного Совета 
вадим Красносельский получил 
от посла РФ в Молдове Фарита Му-
хаметшина в ходе их встречи в Ти-
располе. 

Четырехдневный визит парла-
ментской делегации был посвящен 
расширению межпарламентского, 
гуманитарного, экономического и 
культурного сотрудничества ПМР и 
РФ. В первопрестольной народные 
избранники приднестровцев провели 
27 встреч на различных площадках 
органов государственной власти Рос-
сийской Федерации: в Госдуме, Сове-
те Федерации, Администрации Прези-
дента, Правительстве, МИДе. Главная 
задача – найти пути решения стоящих 
перед республикой проблем. В ходе 
многочисленных переговоров обсуж-
дали возможность оживления нашей 
экономики, привлечения инвестиций. 
Пожалуй, впервые приднестровские 
депутаты приехали в Москву «не про-
сить денег», а привезли конкретные 
наработки по улучшению складыва-
ющейся в республике социально-эко-
номической ситуации, увеличению 
российских инвестиций.    

Все московские переговоры ба-
зировались на итогах референдума 
2006 года, в ходе которого придне-
стровцы заявили о курсе на незави-
симость республики и ее последую-
щее свободное вхождение в состав 
России. Как неоднократно подчер-
кивал перед официальными пред-
ставителями России Председатель 
Верховного Совета вадим Красно-
сельский, «это наша национальная 
идея, которая сплачивает все обще-
ство, все политические силы». 

Одной из самых важных состав-
ляющих московского визита стало 
участие приднестровских депута-
тов в пленарном заседании Государ-
ственной Думы. Ее спикер Сергей 
Нарышкин объявил о присутствии 
в зале приднестровской делегации, 
и в ответ прозвучали аплодисменты. 

«Это были аплодисменты всему 
приднестровскому народу, всей 
Приднестровской Молдавской Ре-
спублике», – считает вадим Крас-
носельский. 

Примечательным моментом засе-
дания стал информационный час ис-
полнительной власти, в ходе которого 
российское правительство отчитыва-
лось перед депутатским корпусом о 
ситуации в сфере ЖКХ. «Депутаты 
Госдумы задавали правительству 
весьма неприятные, жесткие во-
просы. И никто не счел это проти-
востоянием. Это был живой диа-
лог, нормальная конструктивная 
работа, – провел параллель с при-
днестровской ситуацией глава зако-
нодательного органа. – У нас же все 
пытаются преподнести иначе. Я 
уже говорил, что у нас нет про-
тивостояния ветвей власти. Про-
сто кое-кто хочет выдать живой 
обмен мнениями, деловой спор 
за противостояние. Это далеко 
не так. Только в споре рождает-
ся истина. Хочу еще раз подчер-
кнуть, что никто из депутатов не 
мнит себя истиной в последней 
инстанции. В парламенте идет 
нормальная работа, мы пытаемся 
найти истину». 

В ходе встречи Председателя 
Верховного Совета вадима Крас-
носельского с вице-премьером 
российского правительства, специ-
альным представителем Президента 
России по Приднестровью Дмитри-
ем Рогозиным была подтверждена 
его готовность посетить нашу ре-
спублику и, в частности, Верховный 
Совет, принять участие в пленарном 
заседании, выступить перед депу-
татским корпусом.

Особо значимым был диалог спи-
кера парламента вадима Красно-
сельского со статс-секретарем, за-
местителем министра иностранных 
дел РФ Григорием Карасиным. 
Этот дипломат курирует вопросы по-
литического урегулирования молдо-
приднестровского конфликта. В ходе 

обстоятельной беседы обсуждались 
различные аспекты взаимодействия 
России и Приднестровья на двусто-
роннем и региональном уровнях. С 
российской стороны была подтверж-
дена приверженность развитию со-
трудничества с нашей республикой 
в социально-экономической, научно-
технической, культурной, гуманитар-
ной и иных сферах. Со своей стороны 
глава высшего представительного 
органа республики особое внимание 
уделил исторической общности наро-
дов России и Приднестровья, нераз-
рывным связям, которые существуют 
между ними.

вадим Красносельский пред-
ставил российскому собеседнику 
ряд конкретных предложений, кото-
рые могли бы повысить эффектив-
ность взаимодействия России и При-
днестровья, в том числе в контексте 
тех вызовов, которые возникают в 
связи с новой социально-экономиче-
ской реальностью (с 2014 года Мол-
дова и Украина связаны обязатель-
ствами перед Европейским союзом, 
которые пытаются распространить 
на Приднестровье). Председатель 
Верховного Совета обратил внима-
ние на практические аспекты, каса-
ющиеся доступа приднестровских и 
молдавских товаров на российские 
рынки.

Российская сторона поддержала 
идею расширения межпарламент-
ских контактов Верховного Совета с 
представительными органами других 
государств, с признательностью от-
метив готовность приднестровского 
парламента координировать соот-
ветствующие шаги с уполномочен-
ными представителями РФ. Замглавы 
МИД России подчеркнул значимость 
открытости Приднестровья на меж-
дународных площадках, включая 
формат «5+2».

В ходе визита парламентской деле-
гации в российскую столицу одной из 
основных тем стали миротворческие 
усилия России. По словам вадима 

Мост 
«Москва – тирасполь»

Встреча В. Красносельского с Д. Рогозиным

Вручение ведомственной награды Верховного Совета 
Председателю комитета Госдумы РФ В. Никонову
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Красносельского, нынешней миро-
творческой операции не существует 
альтернативы. Руководитель парла-
мента обладает большим и уникаль-
ным опытом взаимодействия с рос-
сийскими миротворцами, поскольку 
долгое время возглавлял органы вну-
тренних дел в Бендерах – городе с 
повышенным режимом безопасности. 
Исходя из этого опыта и практики со-
трудничества, вадим Красносель-
ский постоянно обращает внимание 
российских коллег на практические 
аспекты миротворчества. Он счита-
ет, что концептуальные основы ны-
нешней операции не могут быть пе-
ресмотрены до окончательного уре-
гулирования конфликта на Днестре.

Более того, Председатель Верхов-
ного Совета обратился к российским 
собеседникам с предложением об 
усилении миротворческого присут-
ствия России в Приднестровье. Было 
отмечено, что с приднестровской 
стороны будут и в дальнейшем соз-
даваться необходимые условия для 
того, чтобы российские миротворцы 
могли  выполнять свои функции. 

Политические вопросы были подня-
ты и в Российском институте страте-
гических исследований (РИСИ). Здесь 

прошло заседание научно-практиче-
ского круглого стола «Стабильность 
ПМР в условиях внешних и внутрен-
них вызовов». 

Руководство РИСИ в лице главы 
института Леонида Решетнико-
ва подтвердило заинтересованность 
российского академического сообще-
ства в развитии контактов с Придне-
стровьем. Была выражена надежда, 
что российское научное сообщество 
в лице РИСИ сможет сформулировать 
новые идеи и задачи для дальнейше-
го сотрудничества, в первую очередь 
на социально-экономическом треке. 
Отдельно была отмечена необходи-

законодательных инициатив, рас-
сматриваемых Верховным Советом.

Приветствуя представителей но-
вого состава парламента Придне-
стровья, вице-спикер нижней палаты 
российского парламента Сергей Же-
лезняк отметил, что у россиян и при-
днестровцев общая история, многове-
ковые братские отношения, культур-
ные и экономические связи, которые 
нельзя прервать. 

По мнению российского политика, 
необходимо приложить усилия по со-
вершенствованию методов взаимо-
действия, поскольку Приднестровье 
является развитым промышленным 

регионом, с потенциалом, который не-
обходимо реализовать в полном объ-
еме. С этой целью было предложено 
создать совместные рабочие группы по 
ключевым направлениям. Будет также 
продолжено методическое взаимодей-
ствие в сфере законотворчества. 

Мост «Москва – тирасполь»

Окончание. Начало на 1-й стр.

Константин КОСАЧЕВ, Председатель Комитета Совета 
Федерации по международным делам.   

Приднестровье находится в зоне постоянного внимания 
России. Мы внимательно следим за тем, что происходит, 
и стараемся средствами парламентской дипломатии по-
могать, поддерживать, защищать, если необходимо, на 
международных парламентских площадках. Решение 
проблем, с которыми сталкиваются жители Приднестро-
вья, требуют комплексного, всестороннего подхода. 

Практическим результатом прошед-
шего диалога с Сергеем Железня-
ком стала пролонгация соглашения о 
сотрудничестве между единороссами 
и «обновленцами». 

В Москве состоялись также рабочие 
встречи с лидерами политических пар-
тий, представленных в Госдуме, – главой 
ЛДПР владимиром Жириновским, 
руководителем партии «Справедливая 
Россия» Сергеем Мироновым. При-
ветствуя приднестровскую делегацию, 
он сказал, что Россия «душой и сердцем 
с Приднестровьем». 

В ходе визита в Москву приднестров-
ские парламентарии участвовали в за-
седании Комитета Госдумы по делам 
СНГ, евразийской интеграции и связям 
с соотечественниками, возглавляемо-
го Леонидом Слуцким. Депутатам 
удалось пообщаться и с председате-
лем Комитета ГД РФ по образованию 
вячеславом Никоновым.

В Госдуме вадим Красносель-
ский провел встречу с депутатами 
Государственной Думы, выдающими-
ся спортсменами владиславом тре-
тьяком и ириной Родниной. В ходе 
диалога обсуждались возможность 
участия приднестровцев в междуна-
родных спортивных мероприятиях, 
посвященных 25-летнему юбилею 
СНГ, а также перспективы развития в 
Приднестровье детского спорта. 

В числе обсужденных депутатами 
Верховного Совета в Москве тем эко-
номика, безусловно, претендовала на 
тему №1. Предметом заинтересован-
ного обмена мнениями, в частности, 
стали совместные действия для сня-
тия различного рода административ-
ных барьеров на пути приднестров-
ских товаров в Россию.    

«Полублокадное положение 
Приднестровья отражается на со-
циально-экономической ситуации 
в регионе», – заявил в пресс-центре 
«Парламентской газеты» Председатель 
Верховного Совета вадим Красно-

сельский. По его словам, «духовно 
и ментально республика с Россий-
ской Федерацией. Но мы хотим, 
чтобы наша экономика была близ-
ка с российской. В этом отношении 
наш визит в Москву сыграет очень 
важную роль».

Визит делегации приднестровского 
парламента в Москву не остался без 
внимания российских журналистов, ак-
тивно освещавших его ход. Публикации 
появились на лентах информационных 

агентств РИА Новости, «Коммерсант.
ру», Euronews, «Спутник Молдова», 
ИТАР-ТАСС, а также в газете «Взгляд». 
Материал «Приднестровье не соби-
рается объединяться с Молдовой» 
был опубликован в одном из номеров 
«Парламентской газеты». При этом 
удивительно, что государственные 
СМИ нашей республики полностью 
проигнорировали визит парламент-
ской делегации в Россию в информа-
ционном плане.  

По возвращении в Тирасполь, пред-
ставляя информацию о визите пар-
ламентской делегации в Москву в 
ходе пленарного заседания, спикер 
вадим Красносельский назвал 
состоявшиеся в российской столице 
встречи «прорывом для всего го-
сударства», поскольку до сих пор 
Приднестровье находится в информа-
ционном вакууме: «Наше общение 
показало, что не все российские 
должностные лица обладают ин-
формацией о ситуации в При-
днестровье. Эти сведения были 
нами доведены, так же, как и ин-
формация о предлагаемых нами 
механизмах и способах решения 
существующих проблем».

вадим Красносельский заве-
рил, что все предложения, которые 
звучали на различных российских 

мость совместной выработки стра-
тегии экономического развития для 
Приднестровья, которая способство-
вала бы развитию долгосрочных кон-
тактов между РФ и ПМР. 

Приднестровская делегация 
встретилась с председателем Коми-
тета Совета Федерации по между-
народным делам Константином 
Косачевым. Во встрече приняли 
участие председатель Комитета СФ 
по бюджету и финансовым рын-
кам Сергей Рябухин, заместитель 
председателя Комитета СФ по эко-
номической политике Михаил По-
номарев, заместитель председате-
ля Комитета СФ по социальной поли-
тике игорь Чернышов, члены Ко-
митета СФ по международным делам 
игорь Морозов и Олег Морозов. 
Достигнута договоренность о созда-
нии рабочей группы по экспертизе 

Сергей ЖЕЛЕЗНЯК, зам. Председателя Госдумы.
Партия «Единая Россия», ее фракция в Гос-

думе последовательно выступают за расши-
рение межпартийного, межпарламентского и 
межфракционного диалога с приднестровскими 
партнерами с целью ведения конструктивного 

диалога… Мы серьезно обеспокоены нагнетанием напря-
женности на границах Приднестровья со стороны Молда-
вии и Украины, продолжающимися попытками внешних сил 
воспользоваться непростым социально-экономическим по-
ложением в республике для дестабилизации обстановки. 
Ситуация на Украине затрудняет реализацию Россией мер 
поддержки Приднестровья. 

Александр МАРТЫНОВ, депутат Верховного
Совета.
Россия для Приднестровья является стратеги-
ческим партнером, оказывающим беспреце-
дентную финансовую помощь, размер которой 
достигает почти половины нашего ВВП. Но мы 
заинтересованы не только в финансовой под-

держке, но и в более глубоком сотрудничестве в вопросах 
поставок приднестровской продукции на российский ры-
нок. Это было одной из основных тем переговоров, которые 
мы провели в Государственной Думе, в Совете Федерации, в 
Администрации Президента РФ. 
Не секрет, что существуют определенные барьеры на пути 
приднестровских товаров в Россию. Это негативно сказы-
вается на внешнеторговом обороте, работе наших хозяй-
ствующих субъектов, и, в конечном счете, на наполняемо-
сти бюджета. До наших собеседников в Москве мы донесли 
не только текущее экономическое положение, но и пред-
ложили механизмы, которые позволят, по нашему мнению, 
обеспечить беспрепятственный доступ нашей продукции на 
российский рынок.
Что это даст Приднестровью, каждому гражданину? Прежде 
всего, добавит ритмичности в работе предприятий, позво-
лит сохранить и создать новые рабочие места, увеличить 
доходы бюджета, которых сегодня не хватает для выплаты 
заработных плат и пенсий. Совместная с россиянами работа 
будет вестись на системной основе. Надеемся на ее поло-
жительный результат уже в ближайшее время.   

Виктор ГУЗУН, депутат Верховного Совета.
Нам необходимо устранить все барьеры на 

пути приднестровской продукции на россий-
ский рынок, выработать алгоритм действий 
для приднестровских экономических агентов. 
Мы заинтересованы в том, чтобы наши пред-
приятия принимали участие в выполнении 
российских госзаказов, в том числе в оборонной сфере, в 
госзакупках, пользовались преференциями и льготами, ко-
торыми пользуются предприятия стран – членов Евразий-
ского экономического союза. Необходимо выработать меха-
низмы содействия более активному выходу нашей продук-
ции на рынки России, сделать ее там востребованной.    

площадках, будут должным образом 
оформлены и официально направле-
ны соответствующим должностным 
лицам, представляющим различные 
госорганы Российской Федерации.

Члены официальной делегации Верховного Совета в Госдуме

Встреча В. Красносельского с К. Косачевым

Переговоры в Правительстве Московской области
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Скинуть с плеч груз экономических про-
блем в 2015-м не удалось. Большинство из 
них перекочевали из прошлого года в год 
нынешний, сохранив поле деятельности для 
экономистов, аналитиков, представителей 
законодательной и исполнительной ветвей 
власти. Самое, пожалуй, неприятное насле-
дие прошлого года – почти трехсотмилли-
онная кредиторская задолженность перед 
бюджетниками. Появился долг не вдруг: он 
рос как снежный ком. Впервые государство 
почти на треть урезало доходы пенсионеров 
и работников бюджетной сферы в марте. В 
ноябре 2015 г. вернулись к выплате стопро-
центной пенсии, ближе к новому году госу-
дарство рассчиталось по долгам с пенсионе-
рами. С работающим населением оказалось 
сложнее. Зарплату в 100% бюджетники по-
лучили только в январе (за декабрь), а вме-
сте с ней и надежду на возврат честно за-
работанных, но недополучаемых в течение 
девяти месяцев средств. «Зарплатная кре-
диторка» заняла законное место в проекте 
бюджета наступившего года, серьезно утя-
желив и без того неподъемную расходную 
чашу. О бюджетном балансе никто даже не 
заикается. 

Главный финансовый документ, кстати, – 
сам по себе еще одна прошлогодняя задол-
женность. Его проект должен был поступить 
в парламент не позже сентября, но законода-
тели дождались его от правительства лишь 
в конце декабря. Обновленный после вы-
боров профильный парламентский комитет 
работал над законопроектом все каникулы. 
Предоставили депутаты новогодний фронт 
работы и членам правительства, официаль-
но запросив дополнительную информацию. 
Такая практика «добывания» мало-мальски 
расширенных сведений о планируемых до-
ходах и расходах государства стала для за-
конодателей привычной. Вот уже несколь-
ко лет авторы облачают проект бюджета в 
агрегированную форму, вынуждая депутатов 
Верховного Совета голосовать за общие циф-
ры. Парламентарии ежегодно отказываются 
принимать «кота в мешке» и снова и снова 
запрашивают подробную информацию.

В авторской редакции проекта республи-
канского бюджета на текущий год (одной 
из 17 рассматриваемых правительством на 
стадии разработки) дефицит почти равен 
доходной части и составляет два с лишним 
миллиарда рублей. Больше половины этой 
суммы не хватает на выполнение социальных 
обязательств по  выплате зарплат бюджет-
никам. Но 1,1 миллиарда рублей – это 10% 
приднестровского ВВП. Такое соотношение 
экономисты считают нонсенсом. Не надеясь 
уравнять доходы с расходами, парламента-
рии пытаются закрыть хотя бы социально 
значимые бреши. Ими было предложено свы-
ше двух сотен поправок в проект главного 
финансового документа года. Все они на-
правлены на сокращение небывалого дефи-
цита бюджета. Коррективам подвержены как 
доходные, так и расходные статьи. Работали 
депутаты профильного парламентского ко-

вет неоднократно запрашивал уточненные 
данные, но правительство настойчиво под-
тверждало актуальность использованных 
ими показателей, в том числе размера ВВП– 
13 миллиардов рублей. Но если эта цифра 
реальна, то налоговые доходы в проекте 
бюджета должны быть автоматически увели-
чены на полмиллиарда рублей.

Законодатели настаивают на создании 
стабилизационного фонда. В нем будут акку-
мулированы средства, за счет которых депу-
т а т ы рассчитывают справиться с дефици-
том. Это доходы от приватизации, средства 
Дорожного фонда, прибыль госпредприятий, 
ПРБ и Сбербанка, которая впервые в придне-
стровской истории будет в стопроцентном 
размере направлена в бюджет. «С миру по 
нитке», и в стабфонде  – около полумилли-
арда рублей. Примерно столько же депутаты 
рассчитывают получить благодаря дополни-
тельным налоговым поступлениям. При этом 
речь не идет об увеличении налоговой на-
грузки на экономику. Собираемость должна 
вырасти исключительно за счет расширения 
налогооблагаемой базы. В случае принятия 
ряда поправок только доходы от взимания 
таможенных пошлин и акцизов должны вы-
расти на 300 млн рублей. Пополнить респу-
бликанский кошелек предложено и за счет 
приватизации четверти пакета акций Рыб-
ницкого цементного комбината: по мнению 
парламентариев, государство может рассчи-
тывать на 167 миллионов рублей. Еще 100 
миллионов – это та сумма, на которую уве-
личится доходная часть бюджета в случае 
включения в нее средств, которые, по имею-
щейся у законодателей информации, посту-
пали на счета Администрации Президента, 
но в проекте бюджета отражены не были.

Серьезного внимания заслуживает объем-
ный блок поправок, связанных с сокращени-
ем государственных расходов. В сумме они 
могли бы обеспечить 12-миллионную эконо-
мию. Учитывая, что содержание госорганов 
«съедает» сегодня ровно половину ВВП, 
чего не позволяют себе даже самые успеш-
ные экономики мира, депутаты предлагают 
уменьшить размеры фондов оплаты труда 

решенный. Смета центробанка утверждена 
Верховным Советом, а значит, в бюджете бу-
дут фигурировать более скромные, чем пла-
нировалось ранее, затраты.

Следуя принципу «копейка рубль бере-
жет», предложено на четверть ужать лимиты 
по мягкому инвентарю и обмундированию. 
Сохранить в бюджете больше двух миллио-
нов рублей позволит повсеместное урезание 
трат на содержание автотранспорта. Умень-
шены командировочные расходы, а также за-
траты, связанные с переподготовкой кадров 
и издательской деятельностью. Принято 
решение на 15% урезать финансирование 
представительских расходов Администрации 
Президента, Верховного Совета и Прави-
тельства.

Дискуссионным оказался вопрос о судьбе 
государственных резервных фондов. В ав-
торской редакции проекта бюджета их три: 
трансфертный, президентский и правитель-
ственный. Первый – самый финансово объем-
ный – наполняется на случай, если в местных 
бюджетах не хватит средств на обеспечение 

римо. Но 13 миллионов в существующих ус-
ловиях – неоправданно много, считают пар-
ламентарии. Практика прошлых лет и нормы 
Конституции предполагают формирование 
только одного такого «запасника на черный 
день» – правительственного.

Как показала последняя февральская не-
деля, к борьбе с бюджетным дефицитом 
подключилось и правительство. Следуя пар-
ламентскому примеру и президентскому при-
зыву, исполнительная власть внесла пакет 
из полусотни поправок, которые должны со-
кратить разницу между расходной и доходной 
частью на 255 млн руб.  Больше половины 
этой суммы (144 млн руб.), в случае внесения 
правительственных корректив в их же редак-
цию законопроекта, будет направлено на по-
крытие дефицита по социально защищенным 
статьям. Министр финансов назвала предла-
гаемые меры «непопулярными, но вынужден-
ными». Во-первых, авторы проекта бюджета 
прислушались, наконец, к доводам депутатов 
и пересмотрели основные макроэкономиче-
ские показатели. Важнейший из них – ВВП – 
уменьшен на четверть и составляет 10 млрд 
руб., а не 13, как озвучивалось ранее. Его из-
менение повлекло за собой необходимость 
пересчета многих других статей. Еще один 
пункт, на котором завязаны многочисленные 
показатели, – РУ МЗП. Правительство пред-
ложило зафиксировать его размер на уров-
не начала года (7 рублей 30 копеек), то есть 
летом не проводить второй этап повышения 
зарплат. Это позволит сэкономить 17,3 млн 
рублей. Автоматически сократятся и расходы 
Единого государственного фонда социально-
го страхования. 

Хорошим подспорьем должно стать и ис-
пользование остатков прошлого года. В ре-
спубликанском бюджете – 2015, оказывает-
ся, осталось 22 миллиона неоприходованных 
средств, в Экологическом фонде – 1,5 млн 
руб., в Дорожном – 45 млн руб. Последняя 
сумма, правда, по мнению правительства, 
должна быть направлена в формируемую 
госказну только частично. Дело в том, что 
больше 25 «дорожных» миллионов разработ-
чики бюджета рассчитывают использовать 
для погашения кредиторской задолженности 
перед Дубоссарской ГРЭС. Данные средства 
были заимствованы для проведения работ 
по благоустройству дорог к 25-летию респу-

Бюджет-2016: 
Комитет по экономической по-

литике, бюджету и финансам 
два месяца занимается тем, 
что не было сделано авторами 
проекта главного финансового 
документа республики на теку-
щий год, – ищет источники пога-
шения дефицита бюджета, что-
бы не оставить приднестровцев 
без зарплат и пенсий.

митета и над тем, чтобы устранить явные не-
стыковки в законопроекте. Одна из них свя-
зана с тем, что при планируемом росте ВВП 
ожидается падение доходов, чего априори не 
должно быть. Представители правительства, 
комментируя те или иные цифры, фигуриру-
ющие в проекте бюджета, не раз отмечали, 
что они отличаются от реальных показате-
лей. Депутаты в этой связи акцентировали 
внимание на том факте, что Верховный Со-

чиновничьего аппарата. Сокращения не кос-
нутся системы здравоохранения, просвеще-
ния, обороны, правоохранительных органов. 
Обсуждение ведется точечно, в разрезе 
министерств, ведомств и госслужб. Кроме 
того, на 16 млн руб. урезаны расходы на со-
держание банковских служащих. Осознавая 
сложность социально-экономической ситуа-
ции, ПРБ пошел на беспрецедентное – почти 
вдвое – сокращение зарплат. Это вопрос уже 

Александр МАРТЫНОВ, депутат Верховного Совета.
Пока у некоторых чиновников нет осознания того, что если 

бюджет будет принят в том виде, в котором его представило 
правительство, то заработные платы и пенсии платить будет 
не из чего. В таких сложных условиях однозначно придется 
определяться с приоритетами. Во всем мире в трудные пери-
оды госорганы идут на оптимизацию расходов, связанных с 

содержанием аппаратов госструктур. Страны экономят на этом до 3% ВВП. 
Предлагаем и нам пойти по этому пути, ведь на данный момент содержание 
госорганов – это 50% нашего ВВП. При этом дефицит по социально защи-
щенным статьям не обеспечен на 1,1 миллиарда рублей. Сколько анонси-
ровалось проектов бюджетов стран СНГ, такого огромного дефицита в про-
центном отношении к ВВП я не встречал.

Игорь БУГА, депутат 
Верховного Совета.

Самое главное, что 
нужно понять всем, и 
чиновникам, и долж-
ностным лицам, – ког-
да такая ситуация в 
республике, надо жить скромнее. 
Безусловно, источники и резервы 
есть, в их числе доходы государ-
ственных унитарных предприятий. 
Необходимо также упорядочить ра-
боту государственных банков. Все 
должно быть понятно и прозрачно. 
Люди хотят быть уверенными в том, 
что они вовремя  будут получать 
зарплаты и пенсии. Для этого мы 
должны сделать все возможное. 

социально защищенных статей – выплату зар-
плат и пенсий. Речь идет о сумме в 77,5 милли-
она рублей. Еще два фонда – президентский 
и правительственный – предполагают равное 
финансирование: по 6,5 миллиона рублей. 
Создаются они на непредвиденные нужды. 
Какие именно – прописывается в подзаконных 
актах. Один из примеров – ликвидация по-
следствий стихийных бедствий – не вызвал у 
парламентариев вопросов. Но другое направ-
ление расходования резервных средств оста-
лось непонятым. Ситуация: чиновник принял 
неправомерное решение, и суд постановил 
компенсировать пострадавшему граждани-
ну материальный и моральный ущерб. Закон 
требует возмещения из госказны. Депутаты 
выступают категорически против финанси-
рования последствий неправомерных дей-
ствий должностных лиц из бюджета, за счет 
налогоплательщиков. Непонятно парламен-
тариям и то, почему планируется создание 
двух фондов-близнецов. Раньше существо-
вал только президентский. Из него, к при-
меру, в начале двухтысячных, после небыва-
лого обледенения, были выделены средства 
на ремонт линий электропередач и закупку 
обогревателей для медучреждений. И это 
направление расходования средств неоспо-

блики. Произошло это без законодательного 
сопровождения в период, когда бюджетни-
ков и пенсионеров ограничили в средствах 
к существованию. Члены Комитета по эко-
номической политике, бюджету и финансам 
высказались категорически против узако-
нивания подобных мер и проголосовали за 
депутатскую поправку, которая предполага-
ет внесение всех прошлогодних остатков по 
Дорожному фонду в стабилизационный фонд 
текущего года. 

Дискуссионной оказалась и поправка пра-
вительства в отношении индексации вкладов 
граждан. Учитывая ограниченность средств 
и трудности с определением первоочередно-
сти выплат, исполнительная власть предло-
жила в нынешнем году эту статью расходов 
аннулировать. Но парламентарии, которые 
буквально на каждом приеме граждан вы-
слушивают стариков, которые не просят у 
государства помощи, а рассчитывают на по-
лучение собственных денег, назвали поправ-
ку «антигуманной» и проголосовали против 
ее внесения. 

Первый – комитетский – этап парламент-
ской работы над проектом бюджета-2016 за-
вершен. Каким из поправок будет дан зеле-
ный свет, решит депутатский корпус. 

парлаМентский вклад
в БорьБу с дефицитоМ
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Парламентарии илона тюряева и 
Григорий Дьяченко подготовили депу-
татский запрос, касающийся ситуации на 
столичном ОАО «Литмаш». Он основан на 
обращениях к ним избирателей, которые 
звучат в ходе приема по личным вопросам. 
Депутаты акцентируют внимание на невы-
плате работникам завода в течение более 
года заработных плат. В направленном в 
адрес администрации предприятия, прави-
тельства и прокуратуры запросе депутаты 
хотят знать текущее положение на пред-
приятии, размер задолженности перед 
работниками, а также о возможных путях 
ее погашения. Нарушения трудового за-
конодательства носят массовый характер. 
В числе пострадавших участники боевых 
действий по защите ПМР, инвалиды, пенси-
онеры – люди, прежде всего нуждающиеся 
в социальной защите государства.

Порфирий ШКИЛЬНЮК, депутат Верховного Совета. 
16 июля 2013 года Молдавский металлургический завод купил у 

ООО «Тегеп» (г. Рыбница) 25% акций РЦК. Сумма сделки – 1 милли-
он 39 тысяч долларов. В ноябре 2013 г. ММЗ перепродает эти акции 
государству. Был заключен контракт, по которому ММЗ выступает 
продавцом, Министерство экономического развития – покупате-
лем, а «Тираспольтрансгаз» – плательщиком. В ходе этой сделки 

25% акций были перепроданы государству уже за 15 миллионов долларов. 
Важно отметить, что форма оплаты – поставки газа Молдавскому металлур-
гическому заводу. «Газовыми» деньгами до сих пор производится расчет за 
покупку этих акций. 

Спустя несколько месяцев после означенной сделки оставшиеся 75% акций 
Рыбницкого цементного комбината покупает местный инвестор за 1,9 миллио-
на долларов. Обратите внимание: 25% проданы государству за 15 миллионов, 
а 75% инвестору – за 1,9 миллиона. Эта сделка носила закрытый характер. 
Она произведена по распоряжению правительства, которое носило гриф «для 
служебного пользования». В качестве покупателя выступило Министерство 
экономического развития.

Вадим КРАСНОСЕЛЬСКИЙ, Председатель Верховного Совета.
Любой депутат, направляя запрос, выражает чаяния изби-

рателей. Поэтому слово «пиар» для этого неуместно. Под-
нятая тема актуальна, она касается работы многих предпри-
ятий, стоящих на грани банкротства, где работникам не вы-
плачивается заработная плата. 

парлаМентарии и 
изБиратели хотят знать

Народные избранники VI со-
зыва в полной мере используют 
данное им конституцией, закона-
ми о статусе депутата и о Регла-
менте Верховного Совета право 
на обращение с депутатским за-
просом. 

В соответствии с действую-

щим законодательством все они 
зачитываются спикером в ходе 
пленарных заседаний. Особое 
место занимают депутатские 
запросы, в которых парламента-
рии пытаются выяснить судьбу 
промышленных предприятий и их 
трудовых коллективов.  

Мартынов предложил запросить у руко-
водства завода финансовую отчетность  и 
информацию о перспективах его развития. 

«Работников предприятия беспокоят по-
явившиеся в последнее время слухи о его 
банкротстве, в случае которого сотрудни-
ки не смогут получить заработную плату», 
– говорится в депутатском запросе Григо-
рия Дьяченко и илоны тюряевой.

Депутат верховного Совета Андрей 
Сафонов подготовил депутатский запрос 
в адрес руководства ЗАО «Рыбницкий це-
ментный комбинат» и правительства. 

Обратившиеся к народному избранни-
ку работники предприятия говорили о 
«добровольно-принудительном поряд-
ке» написания заявлений об увольнении 
«по собственному желанию». В причинах 
предлагаемых увольнений попытался 
разобраться народный избранник посред-
ством направления депутатского запроса. 

задолженность по заработ-
ной плате работникам ОАО 
«Литмаш» составляет более 
1,7 млн руб., перед бюджетами 
всех уровней – 4 млн руб.

цифры

Несмотря на то, что руководители заво-
да были привлечены к административной 
ответственности за невыплату в срок за-
работных плат наемным работникам (а за-
конодательство требует выплачивать их не 
реже одного раза в месяц), действия су-
дебных исполнителей не достигают долж-
ного результата ввиду якобы отсутствия на 
предприятии средств.

Для поиска путей решения проблемы 
необходима полная информация, считают 
депутаты. Поэтому депутат Александр 

Андрея Сафонова и его избирателей так-
же интересуют причины невыплаты в пол-
ном объеме заработных плат работникам 
предприятия, перспективы работы комби-
ната в текущем году.

Судьба этого бюджетообразующего для 
Рыбницы предприятия особенно важна 
для общества, если учесть тот факт, что 
государство владеет четвертью акций 
комбината. 

Наряду с депутатским запросом Андрей 
Сафонов и Вадим Кравчук посетили це-
ментный комбинат, где приняли участие 
в заседании межведомственной группы 
по оценке ситуации, в которой оказалось 
предприятие.

Самым важным, по словам народных из-
бранников, является принятие мер по на-
ращиванию объемов производства и реа-
лизации продукции, а также сохранению 
рабочих мест. 

Его тема – непредставление правительством 
заключений на законопроекты. По этому во-
просу вадим Красносельский уже направ-
лял обращение в адрес руководителя высшего 
исполнительного органа власти в качестве 
Председателя Верховного Совета, но ответа 
не последовало. После этого парламентарий 
вадим Красносельский решил воспользо-
ваться предоставленным ему Основным зако-
ном правом на депутатский запрос. 

Сделать это его вынудила сложившая си-
туация – официальная позиция исполнитель-
ной ветви власти не высказана по 22 зако-
нодательным инициативам, регулирующим 
такие важные сферы законодательного ре-
гулирования, как налогообложение, социаль-
ная защита инвалидов и сирот, пенсионное 
обеспечение, таможенное законодательство, 

а также меры по выводу экономики Придне-
стровья из кризиса. 

В депутатском запросе вадим Красно-
сельский ссылается на правовую позицию 
Конституционного суда, в соответствии с ко-
торой определяется «механизм дачи заклю-
чений Правительством ПМР на законопроек-
ты, принимаемые в течение бюджетного года 
и увеличивающие утвержденные бюджетные 
расходы или уменьшающие поступления в 
бюджет, а также законопроекты о введении 
или отмене налогов, об освобождении от их 
уплаты, о выпуске государственных займов, 
об изменении финансовых обязательств го-
сударства и другие законопроекты, предус-
матривающие расходы, покрываемые за счет 
государственного бюджета». 

Но это по закону, на практике картина не-
сколько иная, правительство не в полной 
мере выполняет конституционные обязан-
ности по даче официальных заключений на 
законопроекты. Это приводит к тому, что 
Верховный Совет лишается возможности их 
рассмотрения, а значит,  исполнения обязан-
ности по законодательному регулированию.  

В связи с этим автор депутатского запро-
са, спикер парламента вадим Красносель-
ский, поддержанный коллегами по депутат-
скому корпусу, просит руководителя высшего 
исполнительного органа власти представить 
в адрес Верховного Совета информацию о 
причинах неисполнения правительством тре-
бований 97-й статьи Конституции ПМР. 

18 февраля 2016 г. в вечернем выпуске ново-
стей на Первом Приднестровском телеканале в 
эфир вышел сюжет, в искаженном свете пред-
ставляющий нашу депутатскую деятельность 
по отстаиванию интересов приднестровцев. 

В сюжете было зачитано обращение 15 де-
путатов Рыбницкого городского (районного) 
Совета в адрес Председателя Верховного 
Совета ПМР. В нем, в частности, говорится, 
что мы, «не являющиеся профессионалами 
в области металлургического производства… 
позволяем себе осуждать экономическую по-
литику руководства  ММЗ». Также нам адре-
суется обвинение, будто мы «не представили 
ни единого факта обращения граждан в наш 
адрес с целью прояснить ситуацию на ММЗ». 

Подобные утверждения не вызывают ниче-
го, кроме недоумения. В наш адрес поступило 
множество обращений не только рыбничан, но 
и приднестровцев со всех концов нашего госу-
дарства. Людей интересует, почему после вы-
нужденного ухода с ММЗ российских инвесто-
ров на предприятии, руководимом его нынеш-
ней администрацией, сложилась столь тяжелая 
обстановка. Обращения и вопросы граждан 
нашей республики в полном соответствии с 
приднестровскими законами были воплощены в 
депутатском запросе по ситуации на ММЗ. 

Напомним, что в нашем депутатском запро-
се речь идет о получении информации о при-
чинах «задержки выплаты зарплаты работни-
кам ММЗ» и «приостановки производственной 
деятельности ММЗ, повлекшей за собой от-
правку  работников предприятия  в неоплачи-
ваемые отпуска», включая срок этих отпусков. 
Мы также интересуемся, «подтверждается ли 
информация о том, что с ММЗ вывозится го-
товая продукция? Если да, то в каком объеме, 
куда и в каких целях?» Наряду с этим мы за-
просили данные о перспективах работы ММЗ 
в 2016 году, а также финансовую отчетность 
о работе предприятия за 2015 год. Не менее 
важны для всех нас прогнозы доходов и рас-
ходов ММЗ, а также финансовых результатов 
работы завода в текущем году.

Все пункты запроса являются в высшей 
степени беспристрастными. В них не содер-
жится осуждения или восхваления кого-ли-
бо. ММЗ – это важнейшее предприятие на-
шей родины, завод с героической трудовой 
биографией, и нам, приднестровцам, не-
безразлична его судьба. Выражая волю из-
бирателей, мы требуем ответов с цифрами и 
фактами по всем пунктам запроса. И мы их 
получим, как бы кто этому ни сопротивлялся!

Привлечение внимания к проблемам ММЗ 
уже дает свои плоды. Так, депутатам Рыбниц-
кого Совета уже начала предоставляться хоть 
какая-то информация о положении на заводе. 
Обсуждаются, в том числе на уровне Верхов-
ного Совета и Правительства, способы оказа-
ния помощи предприятию.

В то же время нельзя не отметить и отрица-
тельные моменты.

Первый. Официальный ответ Правитель-
ства на наш запрос до сих пор не получен.

второй. На сессию Рыбницкого Совета, 
прошедшую 16 февраля 2016 года, а также на 
предшествующее ей заседание президиума 
мы, авторы депутатского запроса, приглашены 
не были. Следовательно, мы были умышленно 
лишены возможности изложить свою позицию 
депутатам и приглашенным, ответить на их во-
просы и дать необходимые пояснения.

третий. Полностью контролируемый пре-
зидентом Первый Приднестровский теле-
канал также односторонне изложил инфор-
мацию, не попытавшись даже узнать нашу 
точку зрения. Более того, в телерепортаже 
содержалось откровенное искажение сути 
дела. Так, дикторский текст содержал фразу: 
«На заседании горрайсовета, где руководство 
ММЗ выступало с докладом, депутаты Верхов-
ного Совета А. Сафонов и В. Кравчук отсут-
ствовали». Ни слова  не было сказано о том, 
что нас сознательно не пригласили на сессию 
Рыбницкого совета, невзирая на наши неод-
нократные просьбы сделать это.

Четвертый. Администрация ММЗ, исполь-
зуя подконтрольность части рыбницкого де-
путатского корпуса, пытается заставить нас, 
депутатов Верховного Совета, замолчать, т. е. 
прекратить исполнять свои обязанности перед 
избирателями и перед всем народом Придне-
стровья. Они пишут: «Просим, до оглашения 
результатов проверки, инициированной депу-
татским запросом, ограничить критику в адрес 
руководства ММЗ, звучащую с трибуны Вер-
ховного Совета». Это что, цензура?! Попытка 
создать некую команду «неприкасаемых», ко-
торая, обвиняя желающих узнать правду о по-
ложении на ММЗ в незнании металлургии, сама 
ни дня не работала в этой отрасли?!

Вызывает сожаление тот факт, что в момент, 
когда, например, руководство Рыбницкого це-
ментного комбината само организует обсуж-
дение проблем предприятия с участием всех 
заинтересованных сторон, администрация ММЗ 
фактически пытается оказать давление на пар-
ламентариев, исполняющих свои обязанности.

Считаем такой подход неконструктивным и 
неприемлемым, особенно в условиях, когда, в 
том числе из-за падения налоговых поступле-
ний от ММЗ, власти Рыбницы вынуждены ста-
вить вопрос о получении кредита для выплат 
заработных плат бюджетникам.

Заявляем: мы готовы обсуждать любые во-
просы со всеми и помогать в решении всех 
проблем Рыбницы, Рыбницкого района, всей 
республики. В то же время да будет известно:  
никакому давлению мы не поддадимся! Заве-
ряем наших избирателей, что будем твердо от-
стаивать их интересы!

19 февраля 2016 г.

палки в колеса законотворчества
Правительство лишает Вер-

ховный Совет возможности рас-
смотрения законопроектов, на 
которые требуется официальное 
заключение высшего исполни-
тельного органа власти, а значит, 
и исполнения обязанности по за-
конодательному регулированию. 
Парламентарии поддержали на-
правление в адрес правительства 
депутатского запроса Вадима 
Красносельского.

ПОзиция

давлению не поддадиМся!
Специальное заявление депутатов Верховного Совета В. В. Кравчука и 

А. М. Сафонова «О недопустимости давления на депутатов Верховного 
Совета при отстаивании ими интересов избирателей»
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Законотворческий процесс тоже регули-
руется законом. Это Регламент Верховного 
Совета, являющийся своеобразной зако-
нодательной библией, положения которой 
обязательны для исполнения. Одним из на-
чальных звеньев законотворческой цепи 
является подготовка официальных заклю-
чений на рассматриваемые парламентом 
инициативы субъектов законодательного 
права. Важной составляющей этого меха-
низма является правительство.

Сейчас отсутствие или несвоевремен-
ное предоставление им официальных за-
ключений на законопроекты тормозит 
работу законодательного органа. Речь, 
прежде всего, идет о предложениях, уве-
личивающих доходную и расходную часть 
бюджета. В первой декаде февраля насчи-
тывалось 29 инициатив, ожидающих пра-
вительственного заключения. В их числе 
вопросы пенсионного обеспечения, нало-
говой системы, выплаты пособий. Заклю-
чения не поступают с 2013 года. Без них 
же, в соответствии с конституционными 
нормами, депутатский корпус не вправе 
рассматривать законопроекты, принимать 
по ним решения. Таким образом нивелиру-
ется сама основа законотворческой рабо-
ты. Дабы искоренить эту порочную прак-
тику, группа парламентариев предложила 
ограничить срок предоставления прави-
тельством заключений тридцатью днями. 

На инициативу поступило более десят-
ка заключений субъектов, большинство 
– положительные. Полномочные предста-
вители президента и правительства же 
выступали против изменения существую-
щих правовых положений, упирая на то, 
что принимать законы без учета мнения 
высшего исполнительного органа власти 
неприемлемо. Но как раз за это ратуют и 
народные избранники.  

Парламентарии, по итогам рассмотрения 
в первом чтении пакета законопроектов, 
набрав более 29 голосов, необходимых 
для внесения поправок в Конституцию и 
конституционные законы «О Правитель-
стве ПМР» и «О Регламенте Верховного 
Совета ПМР», прописали норму, обязыва-
ющую правительство в течение 30 дней 
представлять официальные заключения 
на проекты законов. 

Депутат V созыва Анатолий Дирун в 
рамках выработки мер социальной защиты 
населения в условиях социально-экономи-
ческого кризиса, а также выплат пенсий 
и зарплат не в полном объеме в прошлом 
году выступил  с инициативой о «заморажи-
вании» цен на социально значимые товары 
и тарифов на коммунальные услуги.   

По мнению председателя профильного 
парламентского комитета по органам мест-
ной власти, местного самоуправления и 
жилищно-коммунального хозяйства Олега 
Василатия, законопроект не потерял акту-
альности, поскольку призван снизить соци-
альную напряженность в обществе.

В рамках развернувшейся дискуссии 
председатель Комитета цен и антимоно-
польной деятельности виталий Улитка 
отметил, что наряду с невыплатой заработ-
ных плат и пенсий в размере 100% для со-
циально незащищенных слоев населения на 
7% был снижен уровень тарифа на услуги 
по энерго-, тепло- и газоснабжению. Это за-
явление правительственного чиновника па-
рировал парламентарий Олег Леонтьев: 
«Заработные платы и пенсии недоплачива-
лись в размере 30%, а тарифы сферы ЖКХ 
в качестве государственной поддержки 
были снижены на 7%. Это правильное соот-
ношение?» Аргументации добавил депутат 
вадим Левицкий: «Накануне снижения 
тарифов для бюджетников по коммуналь-
ным услугам они были увеличены на 32%». 

Большинством голосов законопроект, 
направленный на удержание на прежнем 
уровне цен на социально значимые про-
дукты и тарифов на коммунальные услуги, 
был поддержан большинством народных 
избранников. В качестве исходной даты для 
этого предложено 1 марта 2015 года.

Предыстория: 20 января 2016 года депу-
таты Верховного Совета проголосовали за 
направление запроса своего коллеги Оле-
га Петрика в адрес прокурора республики. 
Повод – проверка законности указа пре-
зидента и постановления правительства, 
регулирующих введение на территории 
Приднестровья обязательного страхования 
гражданской ответственности владельцев 
транспортных средств. 

Спустя три недели ответы на заданные в 
депутатском запросе вопросы давал лич-
но Прокурор Приднестровья Александр 
Дели. Признание прокурора было ожида-
емым: введение ОСАГО на подзаконном 
уровне «противоречит действующему за-
конодательству». Об этом прокурором были 
проинформированы и президент, и пре-
мьер-министр. Выполняя пункты правитель-
ственного постановления, закон нарушали 
и сотрудники таможенных органов, испол-
няя на государственной границе несвой-
ственные им функции страховых агентов.

Вместе с тем Александр Дели, сослав-
шись на мировую практику, отметил, что эти 
правоотношения должны регулироваться 
законом, его же в правовой базе республи-
ки пока нет. По итогам озвученной прокуро-
ром информации у народных избранников 
возникло к должностному лицу большое 
количество вопросов. Один из главных был 
основан на многочисленных обращениях 
к депутатам автовладельцев, на которых 
сотрудники автоинспекции составляют ад-
министративные протоколы за отсутствие 
у них страхового полиса. Кстати, число их 
обладателей перевалило за 92 тыс. чело-
век. Как выясняется теперь, раз ОСАГО 
было введено с нарушением действующего 
законодательства, страховые документы 
они приобретали без каких-либо правовых 
оснований. Сложно представить себе ситу-
ацию, если 92 тыс. человек одномоментно 
обжалуют эти действия в судебном порядке.

Четкую и непреклонную позицию депу-
татского корпуса как прошлого, так и ны-
нешнего созыва выразил парламентарий 
Григорий Дьяченко: «Согласно положе-
ниям Гражданского кодекса система обя-
зательного страхования гражданской от-
ветственности владельцев транспортных 
средств вводится исключительно законом. 
На этом депутаты всегда настаивали». 

хРОНиКА зАКОНОтвОРЧЕСтвА
Пленарные заседания являются вершиной законотворческого процес-

са. Этому предшествует рассмотрение законодательных инициатив в ра-
бочих органах парламента – комитетах, на заседаниях Президиума Вер-
ховного Совета, а также в формате рабочих групп и совещаний. Нередко 
обсуждаемые народными избранниками законопроекты настолько неод-
нозначны, что оживленные дискуссии продолжаются и в ходе пленарных 
заседаний. По результатам их рассмотрения каждый депутат вправе вы-
разить мнение путем голосования «за» или «против» принятия той или иной 
законодательной инициативы. После этого вступает в действие принцип 
демократического централизма – меньшинство подчиняется большин-
ству, и принятый закон является консолидированным мнением депутат-
ского корпуса. 

старые 
подходы 
нового 
правительства     

цены и тарифы: 
приказано
стоять!

Вадим КРАВЧУК, 
депутат Верховного 
Совета.

Два месяца назад на 
парламентской трибу-
не стоял новый пре-
мьер-министр, который 

говорил о конструктивизме. Сегодня мы 
наблюдаем обратное – конфронтацию и 
антагонизм. Мы не предпринимаем по-
пытки давления на правительство. Мы 
настаиваем на исполнении им непосред-
ственных обязанностей. 

Григорий ДЬЯЧЕНКО, де-
путат Верховного 
Совета.

Мы были вынуждены 
подготовить эту иници-
ативу, так как со сторо-
ны правительства ви-

дим злоупотребление принципом 
разделения властей. Мы хотим слы-
шать правительство, а оно молчит. 

Андрей САФОНОВ, 
депутат Верховного 
Совета. 

Неужели не стыд-
но в такой сложной 
ситуации, в которой 
сегодня находится 

республика, тянуть время? Как учи-
тывать мнение, которого нет? Нуж-
но двигаться вперед, а не топтаться 
на месте годами. Тридцатидневный 
срок подстегнет всех нас к опера-
тивному принятию решений. 

Галина АНТЮФЕЕВА, 
вице-спикер 
парламента. 

Неполучение от 
правительства офи-
циальных заключе-
ний мы расцениваем 
как блокирование деятельности Вер-
ховного Совета. Есть постановления 
Конституционного суда, в которых 
говорится, что правительство не 
вправе отказываться от возложен-
ных на него обязанностей представ-
лять официальные заключения на 
законопроекты. Что мы наблюдаем 
сегодня: президент позволяет себе 
не подписывать десятки принятых 
законов, правительство – не давать 
заключений на законопроекты. По-
лучается пирамида правового хаоса. 

Илья ВАСИЛЬЕВ, 
депутат Верховного 
Совета.

Прокурор респу-
блики констатирует, 
что и президентский 
указ, и правитель-
ственное постановление незакон-
ны. Если бы у нас был законопос-
лушный президент, то после инфор-
мации прокурора он бы отменил 
свой указ, на этом проблемы с ОСА-
ГО были бы решены.  

введение осаГо 
президентским 
указом незаконно

Большинство участвующих в полемике 
по этой общественно значимой, волнующей 
практически всех приднестровцев пробле-
ме, сходились во мнении о необходимости 
принятия закона «Об обязательном страхо-
вании гражданской ответственности вла-
дельцев транспортных средств».

Черту под разноголосицей мнений под-
вел спикер парламента вадим Красно-
сельский: «Это больной для общества 
вопрос, он носит острый характер, к нему 
приковано внимание всех ветвей власти, 
граждан. Безусловным же является посту-
лат – закон нарушать нельзя. О важности 
вопроса автострахования говорят изби-
ратели. И претензии они предъявляют не 
к самому ОСАГО, а к форме реализации 
«автогражданки». Они открыто говорят о 
необходимости предусмотреть льготы по 
оплате страховых полисов для тех, кто 
имеет на них право в соответствии с дей-
ствующим законодательством, а также для 
тех, кто не нарушает правила дорожного 
движения, кто не совершал ДТП, как это 
делается в других странах, в том числе у 

наших соседей. Не может быть также моно-
полии на оказание страховых услуг. При-
быль, получаемая страховщиками, призва-
на служить снижению тарифов на автостра-
хование. И все эти моменты должны быть 
учтены в законе об ОСАГО. Гражданско-пра-
вовые отношения между автовладельцами 
и страховщиками должны быть установле-
ны на законодательном уровне».

Комитетом по законодательству и Коми-
тетом по вопросам АПК, транспорту, стро-
ительству, природным ресурсам и экологии 
была создана рабочая группа по сбору 
предложений с целью выработки законо-
проекта об ОСАГО. В рамках ее заседаний 
была выработана твердая позиция – с уче-
том прозвучавших замечаний законопроект 
нужно доработать и принять. На данный 
момент все предложения аккумулированы 
в парламентском варианте проекта закона, 
регулирующего широкий спектр вопросов 
в сфере автогражданки. 

кредитные 
средства – 
аграриям 
в поддержку

Глава парламентского комитета по вопро-
сам АПК Ефимий Коваль представил за-
конопроект о внесении изменения в закон 
«О Фонде государственного резерва ПМР». 
Глава государства предложил перейти от 
предельного фиксированного размера сум-
мы кредита, отраженного в действующем 
законодательстве, к ежеквартальному за-
креплению предельного размера, который 
должен  фиксироваться правовым актом 
Правительства. Объясняется все резким 
снижением курса российского рубля. Срав-
ните: если раньше верхний предел кредита 
в сумме 12 млн 250 тыс. российских рублей 
равнялся 510 тысяч долларов, то сегодня 
эта сумма почти в три раза меньше. 

Члены профильного комитета настаива-
ют на законодательном регулировании во-
проса кредитования аграриев из средств 
российской финансовой помощи, оказан-
ной ПМР в 2008 г. При этом вследствие де-
вальвации рубля РФ ими было предложе-
но увеличить предельную сумму кредита 
до 20 млн российских рублей, с тем чтобы 
взять их для развития сельскохозяйствен-
ного бизнеса могло большее количество 
аграриев. Депутатский корпус принял за-
кон сразу в двух чтениях. 

не обязанность, 
а право

Законодатели исключили из правовой 
базы норму об обязательности определе-
ния жильцами способа управления их жи-
лыми домами к определенному сроку.

Напомним, что 4 августа 2016 года дол-
жен был истечь срок, до наступления ко-
торого жильцы многоквартирных жилых 
домов обязаны были определиться со спо-
собом их управления. Начиная с 2008 года 
этот срок неоднократно переносился. 
Именно поэтому депутаты парламентско-
го комитета по органам местной власти, 
местного самоуправления и ЖКХ, иници-
ировавшие изменения жилищного законо-
дательства, решили поставить в этом во-
просе точку.

Суть предложения заключается не в за-
креплении обязанности, а предоставлении 
жильцам права на выбор способа управ-
ления многоквартирным жилым домом. 
Предоставленным им законом правом они 
могут воспользоваться, а могут и не вос-
пользоваться, и никто при этом их не мо-
жет заставить это сделать. В первом слу-
чае они вправе создать товарищество соб-
ственников жилья (ТСЖ), потребительский 
кооператив (ПК) и самим управлять своим 
домом. Могут также для этого заключить 
договор с управляющей компанией. Но 
даже если они этого и не сделают, то их 
дом по-прежнему будет обслуживаться 
управляющей компанией, как это было до 
того, то есть ничего не поменяется. 



Юбиляры март
05.03.1956 Надежда Лутий Депутат Каменского райсовета

08.03.1976 Ольга Ящук Депутат Совета народных депутатов
Дубоссарского района и города Дубоссары

10.03.1966 Владимир Кожухарь Депутат Совета народных депутатов
Дубоссарского района и города Дубоссары

13.03.1971 Александр Малай Депутат Рыбницкого горрайсовета

18.03.1961 Галина Синицына Депутат Рыбницкого горрайсовета

27.03.1956 Алексей Хлыстал Депутат Рыбницкого горрайсовета

27.03.1971 Александр Сторчеус Депутат Совета народных депутатов
Григориопольского района и города Григориополя
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Уважаемые коллеги! 
Хотим поздравить искренне, сердечно

И много счастья в жизни пожелать.
Пусть все мечты, задумки и надежды

Удача помогает воплощать!
Любви, благополучия желаем,

Поддержки близких и родных людей,
Успехов, интересных начинаний
И настоящих преданных друзей! 

Депутатский корпус ВС ПМР.

Со многими проблемами нынешний состав депутатского 
корпуса был знаком еще в ходе предвыборных встреч. Те-
перь они решаются в ходе приемов по личным вопросам. 
Большинство проблем носят социальный характер.  

Нэлля Раецкая обратилась к депутату Верховного Со-
вета по Бендерскому избирательному округу №7 «Перво-
майский» вадиму Красносельскому с просьбой об 
оказании помощи для ремонта дороги по улице Няги, ее 
благоустройства. По информации спикера, он беседовал 
на эту тему с главой госадминистрации Бендер, который 
знаком, в том числе, и с проблемами этой улицы –  ремонт 
запланирован на этот год. 

Пришедшие на прием жители дома №81 по ул. Калини-
на Евдокия Орман, Ольга Рябинкова и Любовь Па-
калюк говорили о благоустройстве двора. В непогоду у 
подъездов – «море разливанное», что доставляет жильцам 
неудобства. Протекает также крыша, отпадает штукатур-
ка подъездных «козырьков». Не лучшим образом обстоят 

дела и с внутридомовыми коммуникациями теплоснабже-
ния и горячей воды.  

Активную гражданскую позицию занимает бендерчанин 
владимир Лясковский. В ходе беседы с Председателем 
Верховного Совета вадимом Красносельским он выра-
зил обеспокоенность за жизнь и безопасность земляков, 
прежде всего детей. По его мнению, ряд оживленных авто-
магистралей – улицы Советская, Московская, Дворянская, 
пересечение Гагарина-Калинина – нуждается в установле-
нии дополнительных дорожных знаков и соответствующей 
разметки, обозначающих пешеходные переходы. 

В этом стремлении вадим Красносельский поддержал 
его. Он считает, что над решением этого вопроса должен 
поработать инженер по дорожному движению, которому 
предстоит определить, где именно необходимо установить 
дополнительные знаки, регулирующие дорожное движе-
ние. Соответствующее обращение направлено в адрес ру-
ководства города и Министерства внутренних дел. 

Надежду Бармину к депутату Верховного Совета ва-
диму Красносельскому привела необходимость реше-
ния проблемы с оформлением льготной пенсии. Много лет 
она проработала на Бендерском шелковом комбинате, в 
цехе с вредными условиями труда, ушла на заслуженный 
отдых. Но собрать необходимые документы не может – на 
предприятии они утеряны. Обойдя многие инстанции, жен-
щина решила обратиться к народному избраннику.

С аналогичным вопросом к спикеру обратилась бендер-
чанка Любовь Пакалюк. В течение двух лет она работа-
ла в одном из местных ООО. Впоследствии оно прекратило 
деятельность, руководитель разыскивается правоохрани-
тельными органами. Государственные структуры не учли 
эти два года для определения трудового стажа находящей-
ся сейчас на пенсии женщины. Соответствующей записи в 
трудовую книжку Любовь Пакалюк добилась. Несмотря 
на то, что ситуация непростая, Вадим Красносельский по-
советовал посетительнице оформить на его имя письмен-
ное заявление с изложением проблемы и копией трудовой 
книжки для дальнейшего разрешения вопроса. 

 На прием к народному избраннику пришли и бывшие 
работники пожарно-сторожевой службы Бендерского ком-
бината хлебопродуктов, который сейчас является государ-
ственным предприятием. Почему бывшие? Потому что были 
уволены, как они считают, незаконно, по сокращению, еще 
в 2014 году. Их интересы представляет адвокат Коллегии 
адвокатов ПМР владимир Кравченко. В хитросплетени-
ях с ликвидацией структуры, учреждением новой, набором 
на работу новых сотрудников человеку несведущему разо-
браться сложно. Но в итоге без работы, а фактически без 
средств к существованию, без получения положенного в 
этих случаях выходного пособия, без предложения занять 
имеющиеся вакансии оказались несколько человек, на со-
держании которых семьи, дети. По мнению защищающего 
их интересы адвоката, администрацией предприятия были 
нарушены статьи 175–177 Трудового кодекса. Более того, 
ею не было получено и необходимое в таких случаях со-
гласие профсоюзного комитета. 

Дело об увольнении (сокращении) было рассмотрено су-
дом первой инстанции. Адвокат с целью защиты трудовых 
интересов уволенных подготовил кассационную жалобу в 
Верховный суд. 

Внимательно выслушав доводы просителей, депутат 
вадим Красносельский отметил: «Когда идет судебное 
разбирательство, никто не вправе комментировать суть 
дела, поскольку это может быть расценено как давление 
на суд. Вместе с тем после вашего официального обра-
щения на мое имя у меня будут основания заострить на 

этом вопросе внимание прокурора республики и Предсе-
дателя Верховного суда. На данный момент для решения 
проблемы существует только этот правовой инструмент. 
Безусловным же является то, что в демократическом го-
сударстве каждый имеет право на судебную защиту своих 
прав, в случае если он считает, что они кем-то нарушены». 

Тема невыплаты заработной платы на фирме «Олимп» 
(г. Тирасполь) была поднята работниками в 2014 году. 
Говорили об этом и в ходе приема по личным вопросам, 
который провела вице-спикер парламента Галина Антю-
феева. Общая сумма долга превышает 1 млн рублей. По-
скольку зарплата не выплачивалась работникам в течение 
нескольких месяцев, в отношении директора швейного 
предприятия было возбуждено производство об админи-
стративном правонарушении. Однако 200 работников до 
сих пор не получили свои честно заработанные деньги, в 
частности, василий Лобанов ждет возврата долга в раз-
мере свыше 10 тысяч рублей. Задолженность скопилась 
почти за пять месяцев. Предприятие закрылось. После об-
ращения работников, трудовые и социальные права кото-
рых были нарушены, в прокуратуру появились судебные 
решения. Выплаты мизерных возмещений в размере 600 
рублей вскоре закончились. Проблему задолженности по 
заработной плате в ходе встречи с народным избранником 
подняли также работники Тираспольского электроаппа-
ратного завода. 

Массовые обращения граждан дают толчок к совершен-
ствованию действующего законодательства. Одна из самых 
острых на сегодняшний день социальных проблем – размер 
выплачиваемых российских пенсий. С ней в ходе приема 
граждан по личным вопросам разбиралась зам. Председате-
ля Верховного Совета, депутат по столичному избиратель-

РАБОтА
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Деятельность народных избранников не 
ограничивается законотворчеством. Не ме-
нее важна их работа на избирательных окру-
гах для решения проблем оказавших им до-
верие избирателей. 

Вадим Красносельский, Председатель 
Верховного Совета.

Вопросы, связанные с размером российских 
пенсий, часто задаются мне в ходе встреч с на-
селением, приемов граждан. Проблема суще-
ствует, ее необходимо решать. И в этой катего-
рии не только родственники погибших в 92 году, 
но и сами защитники ПМР. В органах государ-

ственной власти, в том числе Верховном Совете, 
идет поиск решения этой социальной проблемы. 
Наиболее вероятным выходом из нее является 
производство определенных доплат до уровня 
приднестровских пенсий. Это важно, поскольку 
те, кто получает пенсии в РФ, снижают нагрузку 
на Единый государственный фонд социального 
страхования. 

с надеждой
идут к депутатам избиратели

ному округу №32 Галина Антюфеева. Из-за падения кур-
са рубля РФ российские соотечественники, проживающие 
в Приднестровье, стали получать пенсию намного меньше 
ранее получаемой приднестровской. Пенсионеры также 
поднимают вопрос доплат к пенсии за ордена СССР и ПМР, 
которые сегодня не производятся. Отстаивая права ордено-
носцев, защитников республики, на прием к депутату при-
шла пенсионерка валентина Смирнова. 

«Многие сейчас получают пенсию в 7 тысяч российских 
рублей. Если умножить на нынешний курс, 11 копеек, то 
размер пенсии составляет 770 приднестровских рублей. 
Разве можно прожить на них? Государство также не до-

Галина АНТЮФЕЕВА, зам. Председателя
Верховного Совета.

Важно на законодательном уровне отрегулиро-
вать данную проблему. Председатель Верховного 
Совета Вадим Красносельский уже обратился с 
письмом в адрес премьер-министра. Для того что-
бы сохранить возможность нашим пенсионерам 
получать доплаты за награды СССР и ПМР, необ-
ходимо внести изменения в законодательство.

плачивает получателям российской пенсии за ордена. 
Так что нам делать, писать о своей проблеме Президенту 
России?» – посетовала пенсионерка. 

Для перехода на российскую пенсию на сбор необходи-
мых документов граждане затратили огромное количество 
времени. Переход обратно на приднестровскую пенсию 
станет бременем как для пенсионеров, вынужденных сно-
ва собирать документы, так и для Единого государственно-
го фонда социального страхования. 

Пообщаться с главой законодательного органа вади-
мом Красносельским по общественно значимому во-
просу доплат членам организации, объединяющей в своих 
рядах членов семей погибших и умерших защитников При-
днестровья, пришли члены президиума Республиканского 
союза «Память» – его руководитель тамара Горбачева 
и  вдова сожженного членами террористической группы 
«Бужор» в 1992 г. Александра Гусара Людмила Гусар. 
Многие члены этой общественной организации в 2015 году, 
когда пенсии выплачивались не в полном объеме, были вы-
нуждены перейти на российские, тем самым снизив нагруз-
ку на ЕГФСС. Однако резкая девальвация российской наци-
ональной валюты значительно уменьшила покупательную 
способность российской пенсии. Более того, члены союза 
«Память», перешедшие на выплату пенсий из России, по-
теряли еще и положенные им доплаты за погибших род-
ственников, что в еще большей мере снизило уровень их 
социальной защищенности. 

Отрадно, что налаженный по линии «депутат – избира-
тель» диалог ведется не только на обозначение проблем и 
попытки их решения, но и на результат. Во второй раз на 
прием к депутату Верховного Совета Вадиму Красносель-
скому записалась учитель средней школы №17 г. Бендеры 
Аурика Кушнир. «Я благодарю Вадима Николаевича за 
поддержку и участие в разрешении моей непростой жи-
тейской проблемы. Считаю, что если бы не его помощь, 
мне вряд ли бы удалось ее решить», – отметила Аурика 
Кушнир.  


